
 

Haushalt 2023 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, Herr Bürgermeister, verehrte Gäste, 

 

Zahlen zum Haushalt und zur Lage haben wir durch die Vorredner ja 

bereits genug gehört, deshalb werde ich diese nicht noch einmal 

kommentieren. 

 

Der hier vorgelegte Haushalt sollte so nicht verabschiedet werden. 

 

Als Beispiele möchte ich nur Anmerken, das die Verschuldung in den 

Jahren 2023 / 2024 trotz den hier vorliegenden sehr Optimistischen 

Annahmen einen nie dagewesenen Höchststand erreichen wird.  

Meiner Meinung nach sind die rasant gestiegenen Kosten im Sozial – 

und Energiebereich sowie bei den Investition - und Bautätigkeiten in dem 

vorliegenden Entwurf nicht ausreichend Berücksichtigt worden.  

Besonders Auffällig ist hier auch noch die Entwicklung der 

Personalkosten, welche sich in den letzten 10 Jahren mehr als 

verdoppelt haben.  

Diesen sich ständig erhöhenden Zahlungsverpflichtungen muss 

energisch entgegen Getreten werden, zumal es nicht verantwortlich ist, 

die Personaldecke jedes Jahr deutlich zu erhöhen. Besonders die 

ideologisch getrieben Personalaufstockungen wie zum Beispiel bei der 

Verkehrsüberwachung, die ja laut Haushaltsbuch in den nächsten 

Jahren nur Kosten produzieren, können von verantwortlichen 

Kommunalpolitkern nicht mitgetragen werden.  

 

Jetzt richten wir noch kurz einen Blick auf die Einnahmenseite wo mit viel 

zu optimistischen Zahlen die Gesamtergebnisse schön gerechnet 

werden. So warnt der Deutsche Städtetag in seiner neuesten Mitteilung 

vor massiven Steuereinbrüchen in den Kommunen und Fehlbeträgen 

von über 5 Milliarden im Jahr 2023 und auch in den Jahren  

 



 

 

 

24 und 25 ist nur mit leichten Verbesserungen auf der 

Einnahmensituation zu rechnen, wobei auch dann noch von 

Unterdeckungen in Milliardenhöhe Auszugehen ist. 

 

Ich könnte hier noch viele weitere Beispiele benennen, aus welchen 

Gründen der hier vorgelegte Haushaltsentwurf Abzulehnen ist, aber in 

Anbetracht der schon weit vorgerückten Stunde möchte ich es hierbei 

belassen, hoffe aber, dass der Haushalt so nicht verabschiedet wird. 

 

Als letztes noch:  

Allen hier Anwesenden wünsche ich jetzt noch eine besinnliche 

Adventszeit und friedliche und frohe Weihnachten. 

 

Dankeschön ! 


